

Les interventions de proximité, une priorité

Les professionnels de l'animation se sont réunis à l'espace Mayenne, à Laval. Objectif : échanger sur leurs pratiques de proximité.



Le camion itinérant du centre social Les Possibles de Mayenne était présent, mardi 27 septembre, devant l'Espace Mayenne.

PHOTO : OUEST-FRANCE

À l'initiative de la fédération des centres sociaux de la Mayenne et du Maine-et-Loire, 300 professionnels et partenaires de l'animation se sont réunis à l'Espace Mayenne, à Laval, mardi 27 septembre, afin d'aborder l'« aller vers ». « C'est une notion ancienne qui exprime le fait de ne pas attendre les gens dans les structures, mais d'aller à leur rencontre », précise Pierre-Marie Robin, vice-président du bureau fédéral des centres sociaux 53-49.

Le premier confinement, un moment déclencheur

Des années 1960 aux années 2000, cette démarche, appliquée par les animateurs dans les structures sociales, s'est raréfiée. En 2020, le premier confinement a permis de renouer avec ces pratiques de l'« aller vers ». « On est revenu au cœur même du métier, avec cette volonté d'être avec les gens sur le terrain et notam-

ment ceux qui ne franchissent pas la porte de nos structures », rappelle Hervé Guedjali, délégué fédéral. « Il a fallu maintenir ce lien social. Les centres sociaux étaient parmi les seuls à être au contact de la population », souligne Hervé Guedjali.

Cette journée d'échange a permis de mettre en avant des initiatives de territoire avec un forum des itinérances. « Il s'agit de mettre en avant des outils de proximité », présente Florina Souti Rio, chargée de communication à la fédération 53-49.

On y retrouve un triporteur, une caravane, un camion aménagé, « mais aussi une paire de baskets, car l'itinérance commence déjà par la marche », glisse Hervé Guedjali.

La journée s'est terminée avec des ateliers avec des retours d'expérience. « Il y a déjà de nombreuses initiatives portées dans nos territoires, il faut continuer à les développer », conclut Pierre-Marie Robin.